

**Non-remplacement dans les écoles :  
l'intersyndicale dépose une alerte sociale,  
le DASEN annonce 100 fermetures de classes !**

**En cette rentrée des vacances d'automne, la situation du remplacement dans les écoles de la Haute-Garonne ne montre aucun signe d'amélioration, bien au contraire. La FSU-SNUipp 31, avec les autres organisations syndicales représentatives, a déposé une alerte sociale auprès du directeur académique de la Haute-Garonne le 18 novembre 2024.**

La situation se dégrade encore fortement en cette rentrée contrairement aux promesses du Recteur. Aujourd'hui, même des remplacements longs et prévisibles, comme les congés maternités ne sont pas remplacés. Sur les seuls mois de septembre et d'octobre 2024, ce sont déjà plus de 2 020 journées de classes qui n'ont pas été remplacées et des élèves d'une même classe ont déjà perdus plusieurs semaines d'apprentissages. Les équipes enseignantes sont épuisées et pallient tant bien que mal aux manquements de notre employeur en accueillant parfois près de 50 élèves par classe, des conditions qui ne permettent pas de garantir la sécurité des élèves.

Suite au dépôt de l'alerte sociale, les organisations syndicales ont été reçues pour une négociation préalable le 25 novembre 2024. Le directeur académique de la Haute-Garonne, partageant les mêmes constats que nous, n'a cependant apporté aucune solution acceptable.

Pire, afin d'augmenter la brigade de remplacement, la DSDEN nous annonce d'ores et déjà la fermeture de plus d'une centaine de classes à la rentrée prochaine auxquelles il faudra ajouter celles liées à la dotation départementale qui n'est pas encore connue à ce jour !

Seule véritable annonce, l'engagement qu'il n'y ait pas deux classes non-remplacées dans une même école, mais ce, en déplaçant un-e remplaçant-e déjà affectée sur une autre école, mettant ainsi un autre établissement en difficulté. Cette gestion d'urgence, loin de résoudre le problème, met en évidence le manque de moyens structurels et l'incapacité à résoudre durablement le problème du remplacement.

**La FSU-SNUipp 31 déposera un préavis de grève départemental du 25 novembre 2024 au 4 juillet 2025. La FSU-SNUipp 31 prend ses responsabilités et appelle d'ores et déjà à participer massivement à la journée de grève du 5 décembre qui ne doit être que le point de départ d'une mobilisation beaucoup plus large !**